

## En el caso Caso Odebrecht, PGR investiga participación de funcionarios del gobierno de Calderón

**Por: Revolución 3.0. 19/09/2017**

En el caso Caso Odebrecht, la PGR también se encuentra investigando la participación de funcionarios del gobierno de Felipe Calderón, relacionados con un millonario convenio para, presuntamente, “beneficiar a Braskem, empresa petroquímica que se considera filial de la firma brasileña”, se ha mencionado.

Los funcionarios indagados son Jordi Herrera Flores, exdirector de Pemex Gas y Petroquímica Básica, Ian Malo Bolívar, su entonces coordinador de asesores y el exdirector de Pemex, Juan José Suárez Coppel.

Se ha dado a conocer que la Procuraduría investiga “un contrato firmado en febrero de 2010 por Pemex GyPB, y el consorcio integrado por Braskem y la mexicana Idesa, para abastecer con 66 mil barriles diarios de etano a la planta de Etileno XXI, construida en Coatzacoalcos”, de acuerdo con Reforma.

La dependencia está intentado confirmar si se obtuvo, mediante sobornos y presiones, que implicaran a funcionarios de Pemex para otorgar el contrato a Braskem-Idesa.

Sobre el particular ya han sido interrogados Arturo Arreguá García, subdirector de Planeación de Pemex; Fernando Amor Castillo, subdirector de Gas Licuado y Petroquímicos Básicos; Víctor Domínguez, subdirector de Ductos y Armando Ricardo Arenas, exdirector, todos ellos involucrados al firmar el contrato, quienes dijeron ya conocían una semana antes de suscribirlo.

La Procuraduría investiga también la fórmula para definir el precio del etano y las cláusulas de penalización a Pemex, lo cual podría representar un daño a sus finanzas pues, según el convenio, Pemex pagará hasta el 200 por ciento de su precio el volumen del gas etano que no pueda suministrarse.

En tanto, el contrato obliga a la petrolera a indemnizar hasta con 300 millones de dólares anuales “por incumplir con el abastecimiento para Braskem-Idesa y renuncia a defenderse legalmente”.

En tanto, Jordi Herrera negó a Reforma haber participado en la firma del contrato. “No he sido notificado ni tengo conocimiento alguno de investigación y no tengo relación alguna con el tema, ni directa ni indirectamente”, dijo.

Cabe señalar que el convenio con Braskem-Idesa fue monitoreado y coordinado por la Oficina de la Presidencia de la República, que estaba encabezada entonces por Patricia Flores Elizondo y luego Gerardo Ruiz Mateos, junto con funcionarios de Pemex, Sener y Hacienda.

Cleantho Leite, Director de Relaciones Institucionales de Braskem-Idesa, dijo que “las penalizaciones establecidas en el contrato son las usuales para convenios de este tipo”.

Cabe señalar que “abastecer de gas etano a la planta construida en territorio veracruzano, no sólo obliga a Pemex a pagar el doble en caso incumplimiento, sino a renunciar a una defensa jurídica” ha informado el mismo medio.

Dicho contrato tuvo lugar en las instalaciones de la Secretaría de Energía, en presencia de la Secretaria Georgina Kessel Martínez; del director de Pemex, Juan José Suárez Coppel, y de Jordy Herrera Flores, director General de Pemex GyPB.

La cláusula 13.1.2 del documento al que Reforma tuvo acceso, dice que “en caso de entregar en un trimestre un volumen menor de gas al comprometido, Pemex deberá compensarlo en los dos trimestres siguientes, aunque Braskem-IDESA no necesariamente está obligado a aceptar una cantidad que supere su volumen máximo diario.

El volumen mínimo diario estipulado es de 2 millones 682 mil 198 metros cúbicos y el máximo de 3 millones 278 mil 242 metros cúbicos. El volumen contractual quedó fijado en 2 millones 980 mil 220 metros cúbicos de gas etano por día”.

Además, “en caso que Pemex no compense el déficit durante los dos trimestres subsiguientes, pagará por daños, perjuicios y pérdidas una suma equivalente al 200 por ciento del volumen de gas no entregado.

El límite del pago es de no más de 300 millones de dólares al año”.

Se ha mencionado que, “en 2010, año en que se firmó el contrato de suministro con Braskem-IDESSA, el entonces director general de Pemex Gas y Petroquímica Básica, Jordy Herrera, hizo un viaje a Brasil”.

En tanto, el reporte del viaje indicó que “fue para conocer los detalles técnicos de la operación de un complejo petroquímico localizado cerca de Río de Janeiro y que serviría como modelo para el que sería construido en Coatzacoalcos”.

Le acompañaron Julio César Ferrer Soto, gerente de la Subdirección de Producción, y Víctor Domínguez Cuéllar, subdirector de Ductos de Pemex Gas y Petroquímica.

Cleantho de Paiva Leite Filho, director de Desarrollo de Negocios de Braskem, recibió en Brasil a la delegación Mexicana. Herrera y su equipo de confianza no han sido citados a declarar.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: revoluciontrespuntocero

**Fecha de creación**

2017/09/19